

Arnoldo Ferreto habló sobre Costa Rica al inaugurarse el Gran Congreso Continental de la CTAL

Un jalón importantísimo en la unificación del Continente fué este trascendental Congreso de México. El Delegado Oficial de nuestro gobierno ocupó lugar en el presidium junto con los representantes de las Cámaras Mexicanas



C. ARNOLDO FERRETO

Brillantemente se inició en México, el 21 de los corrientes, el Gran Congreso de la Confederación de Trabajadores de América Latina. En el momento de escribir estas líneas el Congreso ha de haber clausurado sus labores. Pero nosotros apenas tenemos datos de la sesión inicial, que nos llegan a última hora, los cuales vamos a resumir para los trabajadores costarricenses.

Dice "El Popular": "Presidían la Asamblea las 21 banderas del Continente americano. El pendón mexicano, el tricolor, extendido en la pared del fondo del presidium, en la zaba a todas las demás. En largas mesas se hallaban los delegados de los trabajadores del nuevo mundo, y en el fondo, asistían como observadores destacadas figuras nacionales e internacionales".

Ocupó su puesto el Presidente de la organización continental, Lic. Vicente Lombardo Toledano. A su alrededor tomaron asiento las siguientes personas: Francisco Pérez Leirós, Primer Vice presidente; Fidel Velásquez, Srío. Gral. de la zona Norte; general Heriberto Jara, Srío. de Marina de México; Lic. Vicente Santos Guajardo, Srío. de Trabajo de la república; diputados Félix Díaz Escobar y Antonio Betancourt Pérez, en representación de la Cámara de diputados de México; Guillermo Rodríguez, colombiano, Segundo Vicepresidente; José María Argaña, argentino, Secretario de la zona Sur; Lic. Antonio Villalobos, Presidente del Partido de la Revolución mexicana; Ramón González Peña, ex-diputado español; Alberto Durán Rocha, delegado del Gobierno de Costa Rica; senadores Fernando Amilpa, Alfonso Sánchez Madariaga y Arturo Martínez Adame, en representación del Senado mexicano.

Luego, en sus respectivos asientos, estaban las delegaciones obreras.

Abrió la sesión, con un discurso corto, el Lic. Lombardo Toledano. Saludó luego a los delegados Fidel Velásquez, Srío. Gral. de la CTM. Después hicieron uso de la palabra las siguientes personas: Pérez Leirós de la Argentina. Justo Tamayo de Cuba, Arnoldo Ferreto de Costa Rica, Bernardo Ibáñez, de Chile, Gustavo Valencia, del Ecuador, Sello Solano de Panamá, Benito Rovita del Uruguay, Augusto Malave Villalba de Venezuela, González Peña de España y Félix Díaz Escobar, diputado mexicano, en nombre de la Cámara de diputados de México. Todos los discursos fueron cortos, de salutación.

Reproducimos a continuación la reseña que da "El Popular" del discurso del compañero Arnoldo Ferreto:

"Uno de los más fervidos discursos pronunciados ayer, fué el del representante costarricense Arnoldo Ferreto. El joven delegado, al comenzar

su intervención pronunció estas frases:

"En nombre de los obreros y los campesinos de mi país me permito felicitar y saludar en forma cordial y con acento revolucionario, a los compañeros que acertadamente diri-

gen el movimiento obrero de América Latina, y en primer término, a los trabajadores que en México dirigen las luchas de los sindicatos de este país."

Después expresó que Costa Rica es un pequeño país demo-

crático y que pese a su pequenez en territorio y en población, el pueblo costarricense se siente orgulloso de poseer un régimen de libertades. "Nosotros tenemos también el orgullo de declarar que si Costa Rica no ha tenido un ejér-

cito de bayonetas que imponga regímenes ajenos a los ideales populares, si en cambio tenemos un ejército más valioso de maestros que defienden la cultura en todo el país. De acuerdo con ese espíritu, mi pueblo y la clase obrera sien-

ten, como yo, un gran cariño para el pueblo de México y para sus luchas".

Dijo como centroamericano que en el Continente hay cuatro dictaduras de corte fascista que ponen en peligro la (Pasa a la pág. 4)

Dentro de pocos meses más, seis meses, la Alemania nazi estallará bajo la presión de sus crímenes

Alemania se está desangrando y sus recursos se agotan; el espíritu de la revuelta se está extendiendo entre el mismo pueblo alemán que ve aproximarse el fin de la guerra

Kuibyshev, Nov. El discurso pronunciado por Stalin el 7, durante la tradicional para da militar en la Plaza Roja de Moscú, fué el siguiente:

"¡Camaradas del Ejército Rojo, marinos de la Flota Roja. Comandantes, comisarios políticos, hombres, mujeres obreros, campesinos colectivistas e intelectuales! ¡Hermanos y hermanas que os encontráis en la retaguardia enemiga y habéis caído temporalmente bajo el yugo de los bandidos nazis! ¡Gloriosos guerrilleros que introdujisteis el desorden en la retaguardia de los invasores alemanes! ¡En nombre del Gobierno Soviético y de nuestro Partido os saludo y os felicito en el 24º aniversario de la gran revolución ideológica de Octubre!

¡Camaradas! Hoy nos vemos obligados a celebrar el vigésimo cuarto aniversario de la Revolución en situación difícil. El traidor ataque de los bandidos nazis y la guerra que nos obligaron a sostener, ha creado una amenaza para nuestro país. Hemos perdido temporalmente varias regiones de nuestro país y el enemigo ha llegado a las puertas de Leningrado y de Moscú.

El enemigo creyó que al recibir el primer golpe, nuestro Ejército, se dispersaría y que nuestra Patria se vería obligada a caer de rodillas. Pero se equivocaron gravemente: a pesar de los reveses momentáneos, nuestro Ejército y nuestra Flota resisten heroicamente los ataques enemigos a todo lo largo del frente, infligiéndole graves pérdidas, mientras el país todo se organiza para vencer al enemigo en el campo de batalla, actuando conjuntamente con el Ejército y la Flota.

Ha habido momentos en que nuestro país se ha encontrado en situaciones mucho más difíciles. Recordad el año de 1918, cuando celebramos el primer aniversario de la Revo-

lución. En esos momentos las tres cuartas partes de nuestro territorio estaban en manos de los intervencionistas extranjeros; habíamos perdido temporalmente la Ucrania, el Cáucaso, el Asia Central, los Urales, la Siria y el Extremo Oriente; no teníamos aliados; no teníamos Ejército Rojo, ya que sólo habíamos empezado a crearlo; escaseaba el pan, la ropa y las armas. En aquellos momentos, catorce Estados presionaban sobre nuestro país. ¡Pero no perdimos la es-

peranza, no nos desanimamos! En medio del conflicto guerrero organizamos al Ejército Rojo y convertimos a nuestro país en un campamento militar. El gran espíritu de Lenin nos inspiró para luchar contra los intervencionistas. ¿Qué sucedió? Vencimos a los intervencionistas, recuperamos todos los territorios perdidos, y obtuvimos la victoria.

Ahora nuestro país se encuentra en situación mucho mejor que hace 23 años. Ahora es más rico en industrias,

en alimentos, en materias primas, que hace 23 años. Ahora tenemos aliados que forman con nosotros un frente contra los invasores. Ahora gozamos de la simpatía y del apoyo de todos los pueblos de Europa que han caído bajo el yugo de la tiranía fascista. Ahora tenemos un espléndido Ejército y una espléndida Flota, cuyos componentes defienden con sus vidas, la libertad e independencia de nuestro país. No sufrimos escasez de alimentos, de ropa, de armas. Todos

los pueblos de nuestro país apoyan al Ejército y a la Flota, ayudándoles a vencer a las rapaces hordas nazistas. Nuestras reservas en material humano son inagotables. El espíritu del gran Lenin y su victoriosa bandera, nos inspiran en esta guerra patriótica, del mismo modo que lo hicieron hace 23 años.

¿Es posible, entonces, dudar de que podemos obtener la victoria sobre los invasores? El enemigo no es fuerte como lo pintan ciertos seres aterrorizados y débiles. El león no es tan fiero como lo pintan. ¿Quién puede negar que nuestro Ejército Rojo, en (Pasa a la pág. 4)

Los TRABAJADORES de INGLATERRA PIDEN la ALIANZA definitiva y permanente de los sindicatos ingleses y soviéticos

La clase trabajadora inglesa RINDE HOMENAJE AL HEROISMO DEL PUEBLO SOVIETICO Y EL EJERCITO ROJO

El Congreso de la Unión de los Sindicatos (Trade Unions Congress) acaba de celebrar una Conferencia en Sdinburgo, de trascendencia importante, tanto por las decisiones tomadas, como por las declaraciones que en el curso de ella, hicieron los líderes de los diversos sectores sindicales.

Gibson, Presidente saliente del Congreso, declaró a la Asamblea:

"De este Congreso sale claramente la palpante verdad de que la clase trabajadora de Inglaterra está firmemente determinada a que no falte a la URSS ninguna clase de material y que con este propósito llevaremos a cabo el esfuerzo máximo que podamos realizar. El Congreso, antes de su apertura el 8 de agosto, y durante

todas las sesiones celebradas, ha acogido con las más calurosas manifestaciones cada referencia que se ha hecho a la URSS y a la heroica actitud de su Ejército y de su pueblo. Nosotros nos unimos a ellos en la resistencia y en la lucha contra el invasor nazi y no cesaremos en la lucha hasta que sea definitivamente destruido. Con estos firmes propósitos hemos propuesto la celebración conjunta de una conferencia con las representaciones sindicales de Rusia, que deberá comenzar lo antes posible, para poder conocer y satisfacer inmediatamente las más urgentes necesidades de ese país".

Wolstencroft, el nuevo Presidente del Congreso, dijo:

"Ofrecemos nuestra más calurosa felicitación a los ejércitos soviéticos por su magnífica resistencia contra los agresores nazis. El establecimiento de un consejo anglo-ruso de los sindicatos es esencial en la presente crisis, en beneficio de los intereses de las dos naciones, con objeto de resolver las dificultades que puedan producirse en este esfuerzo de colaboración. Pero yo opino que esta colaboración debe continuar después de haber sido destruida la agresión nazi, porque en la paz y en la guerra es deseable que, en interés de la clase trabajadora y sus problemas, la solidaridad y la unión deben prevalecer entre los dos movimientos en todo momento."

Sir Walter Citrine, dijo:

"Yo espero que el pueblo ruso considerará esta conferencia anglo-rusa de sindicatos como algo más que un gesto de amistad del momento. Ello responde a un movimiento organizado para prestar nuestra máxima ayuda a la Rusia Soviética y continuarla hasta conseguir la victoria final. Los sacrificios que están realizando los pueblos de Rusia y de Inglaterra en esta terrible lucha nos unirán cada vez más, de la misma manera que espero que la alianza de nuestras uniones sindicales será perdurablemente mantenida para consolidar la paz entre las naciones. Yo prometo a los trabajadores rusos que haremos todo lo posible para que nuestro instrumento de

lucha, el Consejo Anglo-Ruso de la Unión de Sindicatos, sea una organización de permanente utilidad para las organizaciones de las clases trabajadoras".

Estas contundentes declaraciones echan por tierra todas las mentiras acerca de la esclavitud en Rusia. Los dirigentes sindicales de Inglaterra conocen de verdad la realidad rusa; muchos de ellos han visitado recientemente al Gran País del Socialismo y nunca hubieran pedido la unificación de los Trade Unions con sindicatos fantasmas o con organizaciones de esclavos. Y mucho menos pedir una alianza definitiva para intervenir Unidos en la consolidación de la paz entre las naciones. (Pasa a la pág. 4)

¿QUIENES ASISTIRAN A LA CONFERENCIA NACIONAL DEL PARTIDO?

La Comisión encargada por el Buró Político está organizando ya la Conferencia Nacional del Partido que se celebrará el 14 de diciembre. En ese sentido se han girado ya las instrucciones necesarias.

Conviene que tanto los militantes como los simpatizantes del Partido sepan quiénes son los compañeros que discutirán la plataforma del Partido.

Con voz y voto tendrán derecho y obligación de asistir:

Todos los miembros del Comité Central del Partido. Tres miembros de cada uno de los Comités Seccionales. Dos delegados de cada una de las células.

Asistirán como invitados, representantes de las Organizaciones obreras, campesinas y juveniles, y los militantes del Partido.

MARTES 2 DE DICIEMBRE

Reunión conjunta de Células

A LAS 7 EN PUNTO DE LA NOCHE

- 1.—La Conferencia Nacional del Partido, el 14 de Diciembre.—L. González.
- 2.—Organización y desarrollo de nuestra campaña política.—J. Cerdas.
- 3.—Iniciativas y consultas.

Es urgente la asistencia de todos los militantes a esta reunión, porque necesitamos la cooperación de todos en este período de lucha electoral. Compañero: No niegue su esfuerzo; asista para que tome su parte de trabajo, en la campaña electoral.

La Célula de Moravia controlará la presentación de los carnets.—El Comité Seccional preside la reunión.—Jaime Cerdas, dirige el debate.